

Akademie für ärztliche Fortbildung. Postfach 4067. 48022 Münster

Gartenstraße 210 – 214
48147 Münster
Tel.: 0251 929 – 0
www.aekwl.de

RUNDSCHREIBEN

an alle Ärztinnen und Ärzte
im Kammerbereich Westfalen-Lippe
mit der Zusatz-Weiterbildung
„Manuelle Medizin/Chirotherapie“

**Akademie für ärztliche Fortbildung
der ÄKWL und der KVWL**

Rückfragen an: Ursula Bertram
Tel. : 0251 929 – 2203
Fax: 0251 929 – 272203
Mail: ursula.bertram@aekwl.de

im November 2012

**67. Fort- und Weiterbildungswoche der Akademie für ärztliche Fortbildung der ÄKWL und der KVWL auf der Nordseeinsel Borkum in der Zeit vom 04.05. – 12.05.2013
hier: Refresherkurs Chirotherapie**

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Akademie für ärztliche Fortbildung der Ärztekammer Westfalen-Lippe und der Kassenärztlichen Vereinigung Westfalen-Lippe bietet im Rahmen der 67. Fort- und Weiterbildungswoche auf der Nordseeinsel Borkum 2013 wiederum einen Refresherkurs „Chirotherapie“ mit Lehrinhalten der Schulen der Deutschen Gesellschaft für Muskuloskeletale Medizin DGMSM (früher FAC) und der MWE an.

Im Jahr 2011 haben wir begonnen, eine Aufteilung in zwei Themenbereiche vorzunehmen, da die Erfahrung aus den vergangenen Jahren gezeigt hat, dass Diagnostik und Therapie beider Schulen im HWS-, BWS- und Lumbo-Sacralbereich, auch unter Berücksichtigung osteopathischer Techniken, an nur 3 Tagen nicht zufriedenstellend für alle Beteiligten abgehandelt werden konnten. Daher wurde im Jahr 2012 der im LBB-Bereich (Lende-Becken-Bein), hinsichtlich Diagnostik und Therapie unter Einbeziehung typischer Beschwerde- und Krankheitsbilder, vorgestellt, ergänzt durch praxisrelevante, osteopathische Diagnostik- und Therapietechniken.

Der Erfolg hat dieser Vorgehensweise Recht gegeben. Die Lern- und Übungsintensität konnte beträchtlich gesteigert werden, was auch in der Zufriedenheit der Kursteilnehmer zum Ausdruck kam.

2013 werden wir uns um die vielfältigen Probleme hinsichtlich Diagnostik und Therapie im HSA-Bereich (HWS-Schulter-Arm-Bereich) kümmern. Dieser Optimierungskurs ist jedem zu empfehlen, der in der Behandlung von Funktionsstörungen im WS-Bereich erfolgreich arbeiten möchte. Die neue Regelung erlaubt auch die Einbeziehung peripherer Probleme, sie verspricht mehr Zeit zum praktischen Üben. Der Osteopathie wird ein größerer zeitlicher Rahmen eingeräumt.

Nähere Informationen hierzu entnehmen Sie bitte dem beiliegenden Flyer. Bei Interesse dürfen wir Sie bitten, sich verbindlich anzumelden.

Wir würden uns sehr freuen, Sie Anfang Mai 2013 auf Borkum begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen
i.A.


Elisabeth Borg
Ressortleiterin Fortbildung

Anlage

